

## Atribuyen a salarios el bajo crecimiento (Reforma 06/08/15)

Atribuyen a salarios el bajo crecimiento (Reforma 06/08/15) Silvia Garduño Cd. de México (06 agosto 2015).- El ajuste a la baja del crecimiento económico de México no se explica únicamente por factores ajenos al País, aseguró Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva de la CEPAL. En entrevista con REFORMA, explicó que el ajuste del 3 al 2.4 por ciento que hizo la organización la semana pasada obedece en parte a causas externas como el crecimiento moderado de Estados Unidos, la caída de los precios del petróleo y la apreciación del dólar. Pero también, dijo, a factores internos como la estructura productiva del país y los bajos salarios. Aunque la economía de México se encuentra más diversificada que la de los demás países de la región, advirtió, la mayor parte de las exportaciones está compuestas por productos previamente importados. "Somos rebuenos exportando importaciones, ese es un factor interno que tenemos que transformar", puntualizó la investigadora mexicana. En tanto, indicó, el consumo en el País disminuyó por los bajos salarios. Si bien se crearon más empleos en México, sostuvo Bárcena, la mayoría pagan entre uno y dos salarios mínimos. "México no resiste salarios tan bajos; sigue teniendo un mercado informal, precario, ha habido mayor creación de empleos pero de menor calidad. "La CEPAL ha insistido mucho en revisar el salario mínimo, es un referente económico muy importante, este país no ha elevado sus salarios mínimos en las últimas tres décadas", remarcó. La funcionaria de la ONU retomó la reciente evaluación del Coneval, que si bien muestra avances en la reducción de la pobreza extrema, indica que la pobreza en general aumentó. "La forma más eficaz de disminuir la pobreza es con ingresos. Lo que persiste son las desigualdades, la concentración del ingreso en pocas manos y por eso se requieren acciones redistributivas, a partir de reformas fiscales, de programas sociales y de inversiones productivas en donde sea más necesario. "El salario es la llave maestra", argumentó. La secretaria de Cepal se pronunció por apuntalar la inversión pública, sobre todo porque México cuenta con un déficit manejable. En ese sentido, urgió a dejar de ver la inversión como una variable de ajuste económico. "Pensamos que las tasas de inversión pública son las que hay que intentar sostener porque es lo que va a permitir, aunque sea una etapa de desaceleración, promover la productividad", refirió. Para Bárcena, hay una desaceleración generalizada en la región, en la que México crecerá por encima del promedio, estimado en 0.5 por ciento.